

Por medio de acciones concretas de estos movimientos es como la política del derrotismo revolucionario habrá de recibir su impulso inicial. El empuje colonial hacia nosotros, me revela lo ineludible de nuestro éxito en Europa y América.

Desde la convención de Tripuri, el Partido Comunista de la India apoya abiertamente principios chauvinistas. Una furiosa campaña se ha desencadenado rabiosamente en la prensa obrera de la India sobre la cuestión de la guerra. El *Congress Socialist* ha publicado invariablemente artículos denunciando la tendencia chauvinista.

Probablemente ha leído usted que ha renunciado Bose a la presidencia del Congreso. El Comité del Congreso Panindio está sesionando en estos días y el cisma se profundiza cada día más. El nuevo presidente es un hombre ciento por ciento gandhista y esto constituye un indicio más de que el ala derecha del Congreso, en su totalidad, está preparándose para aliarse a los ingleses. Es muy significativo el hecho de que, a pesar de las órdenes de Gandhi, y contra ellas, el movimiento de la gente de los Estados ha vuelto a tomar una fuerza considerable. Los ingleses han comenzado también una campaña de reclutamiento que encontrará seguramente una resistencia de masas. En lo futuro, Gandhi no será capaz de reprimir la lucha de clases en la India.

Con sincera camaradería

S S

CRONICA DE LIBROS

UN STALINISTA CIEN POR CIENTO

Los señores Laborde y Cía., bajo el pseudónimo de Editorial Popular, nos han obsequiado últimamente con la edición o distribución de algunas "obras" stalinistas, que como todo lo lanzado por Moscú, se constituyen automáticamente, aun en manos del lector más ingenuo, en cuerpo de delito o pruebas de lo que acontece hoy en las filas de la burocracia stalinista.

Entre otras cosas nos referiremos muy brevemente a una Historia del Partido Comunista de la U. R. S. S., escrita por una Comisión del Comité Central del Partido Comunista de la U. R. S. S., aprobada por el mismo Comité Central y editada en español en la ciudad de Moscú durante el presente año. El sello de calidad y origen, como se ve, resulta "intachable".

Los autores se proponen vulgarizar conocimientos históricos revolucionarios para fortalecer la conciencia obrera mundial.

En un momento dado (página 120), rebasando su papel de historiadores, se plantan repentinamente en el campo de la teoría y especulación filosófica y, en las pocas líneas en que no recurren a la ayuda de la cita textual de Marx, Engels o Lenin, nos proporcionan de su propio peculio el siguiente párrafo, que como muestra viene a ser más que suficiente. Dice así la "obra" citada, fruto de la intelectualidad stalinista.

"El materialismo dialéctico es la concepción filosófica del partido marxista-leninista. Llámase materialismo dialéctico, porque su modo de abordar los fenómenos de la naturaleza, su método de estudiar estos fenómenos y de concebirlos, es dialéctico, y su interpretación de los fenómenos de la naturaleza, su modo de enunciarlos, su teoría, es materialista".

También muy brevemente, recortada revolucionaria no hay acción de estos dirigentes y autores de semejantes definiciones y vulgarizaciones del conocimiento teórico revolucionario?

Además, ha llegado a nosotros un panfleto que es la publicación oficial del informe de la Delegación del Partido Comunista de la U. R. S. S. en el Comité Ejecutivo de la Internacional Comunista ante el XVIII Congreso del Partido. Su autor es D. Manuiski. Su título: "El Frente Unico Internacional Obrero derrota al Fascismo".

Encontramos aquí un trozo admirable por su claridad y significado. Tengamos presente que 'La Voz de México', como todo órgano stalinista, ha defendido, sobre todo en las últimas ediciones, inclusive con rabia podíamos decir, la alianza de Rusia con los países democráticos Francia e Inglaterra.

A este respecto, transcribimos, (cita de Manuiski), lo que dijera

Stalin en 1927, es decir, cuando todavía no se ideaba lo del Frente Popular y la Alianza con las democracias, refiriéndose al papel histórico de tales aliados: "El capitalismo inglés, es y será siempre al más rabioso verdugo de las revoluciones populares. Desde la Gran Revolución Francesa de fines del siglo XVIII hasta la Revolución China actual, la burguesía inglesa ha estado siempre y continúa estándolo, en las primeras filas de los aniquiladores del movimiento de liberación de la humanidad... Pero la burguesía inglesa no gusta hacer la guerra con sus propias manos. Ha preferido siempre la guerra hecha por manos ajenas".

El stalinismo y el lombardismo criollo piden la alianza de Stalin con Inglaterra y éste en principio es partidario de ella? De manera nítida sabe así el lector a que atenerse.

Pero el principal objetivo del informe de Manuiski es el de hacer la defensa de la actuación internacional del llamado Frente Popular durante los últimos años. Como fácilmente se comprende la tarea es más que enorme. Desde el título trata de evitar, quizá por pudor pensamos, hacer referencia al nombre de la táctica de Dimitrof. ¿Qué podía decir Manuiski, que pueda ser interpretado como triunfo de la clase obrera, refiriéndose al Frente Popular Español y a su líder Azaña, o al Frente Popular Francés y su célebre dirigente León Blum?

Manuiski sabe lo que debe hacer. Por algo es un stalinista convencido y "leal".

He aquí algunos de los pensamientos que saturan y dan forma y contenido a su informe:

"El camarada Stalin en un informe histórico, ha enriquecido con una contribución valiosa la doctrina marxista-leninista..... El ca-